

CORREO

de Cuba

REVISTA DE LA EMIGRACIÓN CUBANA



Sumario



CORREO *de Cuba*

REVISTA DE LA EMIGRACIÓN CUBANA

No. 536 Edición Digital
Tercera Semana / Noviembre 2024

Fundada en agosto de 1995.
Publicación semanal adscrita a la Dirección
General de Asuntos Consulares y de
Cubanos Residentes en el Exterior (Daccre),
del Ministerio de Relaciones Exteriores.
República de Cuba.

CONSEJO DE DIRECCIÓN

Ana Teresita González Fraga
Lisvette Vega
Edilberto F. Méndez Amador
Ariel Barredo Coya
Anathais Rodríguez Soto

EDITORA

Yolanda Borges Bello

DISEÑO

Enermai

CORRECCIÓN

Yailé Balloqui Bonzón

EDITADA POR

Vicepresidencia Editorial de **Prensa Latina**.
Agencia Informativa Latinoamericana, S.A.

Calle 21 No. 406,
El Vedado, La Habana, Cuba
Telfs.: 7 8321495 y 7 8383649

E-mail:

correocuba@pubs.prensa-latina.cu





nación
y emigración



CUBANOS RESIDENTES EN EL EXTERIOR



Celebrado exitoso consulado itinerante

El Consulado General de Cuba en París realizó recientemente un exitoso consulado itinerante en la ciudad de Marsella, región del sur de Francia.

Durante las jornadas, se sostuvo un intercambio con el secretario general de la Confederación General del Trabajo (CGT) del puerto de Marsella, señor Pascal Galéoté y demás miembros de esa organización sindical.

Igualmente tuvieron la oportunidad de participar en una Noche Cubana organizada por la connacional residente Liliam E. Loret De Mola, especial ocasión para intercambiar entre los compatriotas sobre temas de interés común.

Los principales servicios ofrecidos fueron solicitudes de renovación de pasaportes, servicios notariales y registrales. Los intercambios transcurrieron de forma cordial y respetuosa.

Asimismo, trasladamos nuestro agradecimiento a los camaradas de la CGT del puerto de Marsella por la acogida en su sede, a los miembros de la Asociación de cubanos Les Enfants y, en general, a los nacionales residentes en Marsella y en las regiones aledañas por la hospitalidad, el respeto y el amor a su patria. ≡





Un encuentro contra el bloqueo



Recientemente se reunieron en Montreal, Canadá amigos solidarios y cubanos residentes con la Cónsul General de la isla en esta región, Susana Malmierca Benítez, para debatir la presentación del informe sobre la resolución 78/7 de la Asamblea General de las Naciones Unidas titulada “Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba”, y la votación contra el bloqueo en la Asamblea General de Naciones Unidas el pasado 30 de octubre.

El momento fue propicio para un intercambio ameno entre la diplomática y los participantes. Se respondieron

preguntas acerca de la realidad cubana y la incidencia del bloqueo en los diversos sectores.

Asimismo, fue evidente el interés de los participantes en las principales necesidades de los afectados por el huracán Oscar y la búsqueda de alternativas para el envío de donativos.

Los asistentes condenaron el injusto bloqueo impuesto por Washington a Cuba y la inclusión de la isla en la arbitraria lista de países patrocinadores del terrorismo.

También se reafirmó el apoyo constante de la solidaridad y la comunidad cubana radicada en Montreal al pueblo de la isla y sus instituciones. ≡



Alistan carga solidaria



y varios terremotos, que han destruido decenas de miles de viviendas, causaron graves destrozos en la agricultura e infraestructuras, e hicieron colapsar el sistema eléctrico nacional”.

Al respecto, recalcaron que estos fenómenos se dan en un país que, además, se encuentra bajo un bloqueo económico, comercial y financiero por parte del Gobierno de Estados Unidos, condenado en la Asamblea General de Naciones Unidas.

Las fuentes añadieron que en tierras vascas también se recogen donaciones económicas en una cuenta bancaria habilitada, para el envío de más ayuda humanitaria en los próximos meses, que será gestionado por las asociaciones Euskadi-Cuba, Sierra Maestra-Euskadi y Desembarco del Granma. ≡

Una carga solidaria, principalmente de equipos e insumos médicos, saldrá próximamente desde España con destino a Cuba.

El envío del contenedor se realiza gracias al trabajo conjunto de las asociaciones que componen FACRE “José Martí” (colectivos de cubanos residentes en España), entre ellas Euskal Herria, Sierra Maestra-Euskadi y Desembarco del Granma, además de la asociación de amistad Euskadi-Cuba.

Ante la emergencia que atraviesa la nación caribeña, se realizan trabajos de carga para el envío de un contenedor de 40 pies con ayuda humanitaria a la isla, en la localidad vizcaína de Santurtzi, precisaron.

En ese sentido, recordaron que “Cuba pasa por una situación de emergencia, tras sufrir el paso reciente de dos huracanes





Envían donativos

La Campaña Dominicana de Solidaridad con Cuba, la Universidad Autónoma de Santo Domingo, empresarios y amigos de la isla, iniciaron el envío de donaciones a ese país para contribuir a minimizar los daños por fenómenos naturales.

El embajador de Cuba en la República Dominicana, Ángel Arzuaga, precisó a esta publicación que el primer despacho de la carga llegó a Cuba y durante el transcurso de unos días tendrá lugar un segundo envío. Ambos contienen alimentos, mientras se organizan otras entregas.

También la Asociación Máximo Gómez de cubanos residentes, así como otras organizaciones dominicanas están

enfascadas en la recolección de ayuda para Cuba, azotada en días recientes por dos ciclones y dos sismos que dejaron afectaciones en viviendas, la agricultura, y en el sector eléctrico, entre otros renglones.

En ese sentido, la Asociación Dominicana de Profesores (ADP) instó a sus miembros a apoyar “a los hermanos cubanos, quienes históricamente han sido solidarios con nuestra nación y con la humanidad”.

La ADP instruyó en un comunicado a sus Unidades de Base de todos los centros educativos a organizar jornadas de recolección de productos en las que participen los docentes, estudiantes y sus familias. ≡



Solidaridad con Cuba y condena al bloqueo

POR LIANET ARIAS

La solidaridad con la mayor de las Antillas y la condena al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos signaron los debates y la declaración final del XII Encuentro Nacional de Cubanos Residentes en México.

El evento, celebrado el 16 y 17 de noviembre en la central ciudad de Querétaro, revistió especial importancia para el fortalecimiento de los vínculos entre la isla y sus connacionales, quienes hicieron patente el compromiso con la defensa de su país.

La vicepresidenta de la Asociación de Cubanos



FOTOS: CORTESÍA DE LA EMBAJADA DE CUBA EN MÉXICO

La vicepresidenta de la Asociación, Olivia Garza, catalogó como fructífero y sincero el intercambio sostenido entre los participantes.

Residentes en México José Martí, Olivia Garza, catalogó como fructífero y sincero el intercambio sostenido entre

los participantes, y destacó “el apoyo a la isla en estos momentos tan difíciles”.

El país hace frente a una compleja situación del sistema electroenergético y lidia con los daños derivados de un huracán en el occidente y otro en el oriente, y de dos sismos de magnitud 6,0 y 6,7 en la escala de Richter ocurridos en esa última región el 10 de noviembre pasado.

A juicio de Garza, se trata de una “solidaridad que tiene que ser permanente en las redes sociales por la defensa, por la verdad de Cuba, y con campañas de



Embajador Marcos Rodríguez y Ana Teresita González.



apoyo material que puedan ayudar a nuestro pueblo, que está viviendo estas dificultades económicas”.

Al intervenir en el encuentro, el embajador Marcos Rodríguez, aseguró que además de insumos materiales, la patria en estos momentos necesita del cariño, la solidaridad y estar siempre a su lado.

En sus palabras a los participantes, el diplomático agradeció la respuesta en apoyo a la isla por parte de sus compatriotas, pero también de instituciones, personalidades y empresarios mexicanos.

Mientras, el presidente de la Asociación, Sergio Chaviano, exaltó la cita como un espacio para el diálogo entre todos, la defensa de la nación, la lucha contra el bloqueo y por la eliminación de Cuba de la lista de estados que supuestamente patrocinan el terrorismo.

Precisamente en su declaración final, los participantes condenaron enérgicamente esa política estadounidense. Y denunciaron que ese cerco, recrudescido en los últimos tiempos, viola los más



Al clausurar la cita, la directora general de Asuntos Consulares y Atención a Cubanos Residentes en el Exterior, Ana Teresita González, ratificó la voluntad de la isla de fortalecer los lazos con sus connacionales y la intención de avanzar juntos en la construcción del futuro del país.

elementales derechos humanos del pueblo de la nación caribeña y el de los ciudadanos norteamericanos de viajar libremente a ella.

También quebranta “flagrantemente el derecho internacional con la aplicación de la Ley Helms Burton, que persigue y sanciona a terceros países que comercien con Cuba”, señalaron.

La constante hostilidad de las dos últimas administraciones estadounidenses, añadieron, ha provocado una situación extremadamente dura con consecuencias como falta de alimentos, insumos médicos, abastecimiento eléctrico y transporte.

En otra iniciativa, la Asociación presentó una carta dirigida al presidente de Estados Unidos, Joe Biden, en la cual reclaman poner fin al bloqueo.

“Le solicitamos escuche las voces y manifestaciones de la gran mayoría de los emigrados cubanos en Estados Unidos que quieren la normalización de las relaciones, así como las iniciativas de varios congresistas y gobernadores que piden se pueda comerciar con Cuba en determinados rubros”, refirieron.

La declaración final exigió también la devolución a Cuba del territorio ocupado ilegalmente por la Base Naval de Estados Unidos en Guantánamo, y manifestó el agradecimiento al gobierno y pueblo mexicano por su solidaridad con la isla.

Tanto este documento como las proyecciones de trabajo para el período 2024-2026, coincidieron en la necesidad de unidad entre los cubanos radicados aquí y una mayor articulación para incrementar el impacto de las actividades realizadas en apoyo a la mayor de las Antillas.☰

Horizontes compartidos

POR DAI LIEM LAFÁ



Con participación de 172 artistas cubanos y 230 extranjeros, el 61 por ciento de ellos provenientes de países del llamado Sur Global, abrió sus puertas la XV Bienal de La Habana”.

En exclusiva a esta publicación, el director Nelson Ramírez de Arellano, comentó que el evento celebra sus 40 años e incluye un gran recorrido conmemorativo por el arte cubano en este tiempo, y cerrará con la proyección de un documental con entrevistas a figuras importantes en las diversas bienales.

Ramírez de Arellano resaltó que en la cita se realizarán homenajes y conferencias, entre el 6 y el 8 de diciembre, dedicados a conmemorar el natalicio de Wifredo Lam, fuente de inspiración de estos eventos y reconocido como el artista cubano más universal.

Señaló que el enfoque de las bienales de La Habana apunta a mostrar el arte contemporáneo de las naciones del Sur e involucrar al público, lo cual se refleja en la premisa de esta edición: Horizontes compartidos.



La Bienal de La Habana quedó inaugurada y en sus calles ya se vive un evento que exhibe amplia gama de arte contemporáneo creado por artistas de todos los continentes.



Su director Nelson Ramírez resaltó que la Bienal ha sobrevivido a todos los obstáculos y es un organismo vivo, en función de elevar la calidad de la cultura de Nuestra América y el Sur Global.





Organizada por el Centro Cultural Wifredo Lam, la XV Bienal habanera propicia una visión retrospectiva y descolonizadora, mediante un diálogo entre creadores de Asia, África, Medio Oriente, América Latina y el Caribe.

Este suceso artístico, que según sus organizadores ha alcanzado gran reconocimiento en el mundo a lo largo de cuatro décadas, tendrá actividades igualmente en las provincias de Pinar del Río, Matanzas y Holguín y sus sesiones se extenderán hasta el 28 de febrero de 2025.

Constituye también un homenaje a La Habana y sus habitantes, pues coincidió su inauguración con el aniversario 505 de la fundación de la capital cubana.

Entre sus sedes principales cuenta con el Centro Wifredo Lam, el Centro de Desarrollo de las Artes Visuales, la Fototeca de Cuba, la Casa de las Américas y la Estación Cultural Línea y 18, y sitios de la Oficina del Historiador de la Ciudad.

La programación comprende talleres, performances, conciertos e intervenciones públicas, y emplazamientos de obras en espacios emblemáticos.

Además, se realizarán exposiciones conmemorativas, proyectos de acciones de investigación y exploración artística, planes especiales y eventos teóricos.

En su sede capitalina, las obras e intercambios de los artistas con el público estarán presentes en localidades como El fanguito, Casablanca, Los Sitios, Regla, y el malecón habanero, epicentro del atractivo proyecto Detrás del muro.

El evento teórico de la XV Bienal se efectuará en el Museo Nacional de Bellas Artes,



También se hicieron sentir los tambores y ritmos del Conjunto Folclórico Nacional.



Muestra colectiva Los otros caminos de la seda, **en el Centro de Desarrollo de las Artes Visuales, de La Habana Vieja, como parte de la Bienal.**

con tema central basado en la inclusión de saberes más allá del arte.

Participarán 40 ponentes de 15 países, entre ellos, figuras que han dirigido otras bienales, las cuales reflexionarán sobre el modo en que estos eventos pueden implicarse con el contexto y aportar a la sociedad.

La Bienal reafirma así su compromiso con la descolonización del arte y la construcción de un futuro más justo y equitativo. ≡

Detrás del muro

La XV Bienal de La Habana muestra en la avenida Malecón la exposición colectiva *Detrás del Muro*, un recorrido por esas obras que acompañan al emblemático muro y sus inmuebles al frente.





Unidad en defensa de su Patria

POR **OSCAR REDONDO**

Durante el VI Encuentro Nacional de Cubanos Residentes en Italia, que concluyó recientemente en la sureña ciudad de Bari, los participantes reafirmaron el compromiso de esa comunidad con la defensa de su patria y la contribución a su desarrollo.

En la declaración final del evento, los representantes de las diversas asociaciones que agrupan a los nacionales de la isla en esta península, reafirmaron su amor profundo por Cuba, y el propósito de elevar las acciones de respaldo a su pueblo de conjunto con el movimiento italiano de solidaridad y organizaciones de otros países.

El documento enfatizó además la condena al genocida bloqueo económico, comercial

y financiero impuesto por el gobierno de Estados Unidos a Cuba y exigió su inmediato levantamiento, así como la exclusión incondicional de la nación antillana de la unilateral lista norteamericana de países patrocinadores del terrorismo.

La embajadora cubana, Mirta Granda, presidió el evento donde también participaron los cónsules en Roma y Milán, Arasay D'Angelo y Marcos Hernández, respectivamente, además de otros integrantes de la misión diplomática en Italia.

En sus palabras iniciales, la máxima representante de la isla destacó la importancia de trabajar juntos en defensa de Cuba en estos difíciles momentos, en medio de un recrudecimiento del bloqueo, una crisis electroenergética ocasionada en gran medida por



el propio cerco, además del embate este mes de dos huracanes y dos terremotos, el primero de magnitud 6,8.

Granda resaltó también en declaraciones a esta publicación sobre la presencia en la cita de niños y jóvenes de origen cubano, muchos de los cuales nacieron en este país, una nueva generación que siente un apego especial por la tierra de sus padres, y representan la continuidad del respaldo solidario a la misma.

En un mensaje en video, Ana Teresita González, jefa de la Dirección General de Asuntos Consulares y Atención a Cubanos Residentes en el Exterior (Daccre) de la cancillería, reconoció la labor en Italia de las asociaciones de connacionales durante los últimos años.

Los asistentes debatieron acerca de las nuevas medidas adoptadas en Cuba sobre ciudadanía, migración y extranjería; la actualización de las disposiciones referidas a trámites consulares, además de las posibilidades de inversión que ofrece el país antillano a sus connacionales.

Evaluaron iniciativas para enfrentar las acciones del gobierno norteamericano contra Cuba, y la necesidad de incrementar los esfuerzos para denunciar en las redes sociales, y por otras vías, esa guerra política y económica,



así como mostrar la realidad del país, con el fin de contrarrestar campañas mediáticas falsas y negativas.

Los directivos de las asociaciones de cubanos expusieron sobre las actividades sociales y culturales que desarrollan las mismas en Italia, así como las que se proponen realizar el próximo año, para contribuir además al fortalecimiento de los vínculos entre los pueblos de ambas naciones.

En la última parte de la declaración final expresaron el propósito de aunar esfuerzos en torno al plan de acciones con vistas a organizar, de manera conjunta, el XVII Encuentro Regional de Cubanos Residentes en Europa, que se desarrollará en 2025 en la ciudad de Roma. ≡

Añeja ciudad de cumpleaños

POR DAIMARELYS PÉREZ

La otrora Villa devenida capital cubana celebró su cumpleaños 505 con una campaña titulada "Leales a La Habana", un movimiento de restauración emprendido por la oficina del historiador para devolverle a esta ciudad su belleza y esplendor.

En conferencia de prensa, la directora de comunicación de la Oficina del Historiador de la Ciudad (OHCH), Magda Resik, expresó que como cada año todo este empeño por recuperar nuestra urbe está dedicado al mayor apasionado entre los habaneros, Eusebio Leal. Sigue siendo el mejor amante de esta ciudad, el más fiel caminante por sus calles, expresó Resik.

Esa lealtad que nos anima no necesita tantas explicaciones, precisó, sin duda,



Leal nos ronda y nos inspira a ultranza de los valores patrimoniales y culturales aquí atesorados en los más viejos parajes, añadió.

Uno de los inmuebles en proceso de rescate es el Convento de Santa Clara, fundado en 1644 y de gran valor patrimonial.

Se trata de una de las más importantes obras de La Habana cuya reparación ha sido magistral. Cuando concluya su ejecución va a ser



Declarada entre las siete Ciudades Maravilla del Mundo, La Habana justifica ese y otros muchos reconocimientos no solo por su belleza y movilidad, sino por las tradiciones de su gente.



VIVE
EN MI
LA HABANA
505
ANIVERSARIO



Este año, las celebraciones incluyen la campaña de comunicación *Leales a La Habana*, que rinde homenaje a la ciudad y a su historiador, Eusebio Leal Spengler.

usada como colegio para el estudio de las artes de la restauración para Cuba y El Caribe, según definió el subdirector técnico de la dirección de inversiones de la OHCH, Jesús Ramírez.

La reparación también de la obra Malecón 507 y 511 de grado patrimonial de los años 20 va a estar destinada a un Centro Cultural para la sede de la Bienal de Arquitectura, explicó. El especialista también hizo alusión al legendario Castillo La Punta, de la época colonial.

De igual forma, mencionó entre los inmuebles incluidos en el programa La Casa de Asia y la Plaza Vieja, para este último se tuvieron en cuenta los portales de los centros que allí se encuentran, incluso, la

eliminación de barreras arquitectónicas, precisó el experto en obras sociales.

Los recorridos por lugares históricos, talleres con niños, adolescentes y jóvenes, y todo un proceso participativo, no se hicieron esperar, en sentido general, para toda la familia, precisaron los organizadores.

Esta campaña fue generada desde el Centro Histórico de la ciudad y una de las mayores expectativas se tienen en la XV edición de la Bienal de La Habana, inaugurada el pasado 15 noviembre y que se extenderá hasta el 28 de febrero de 2025, concluyeron.

No solo La Habana está de fiesta por su cumpleaños, sino que ella, en sí misma, rinde tributo a otro de sus más queridos hijos en el 120 aniversario del natalicio, el escritor Alejo Carpentier (nacido en Suiza, según cuenta en los documentos y fallecido en Francia), quien llegó a esta ciudad caribeña con su familia siendo muy pequeño.

El crítico Fernando Rodríguez Sosa, anfitrión del

espacio literario “El elogio oportuno”, también se refirió por estos días —a propósito del aniversario de la ciudad— al Historiador de La Habana y al autor de novelas como *El recurso del método* o la obra cumbre *El siglo de las luces*.

Durante uno de sus habituales encuentros Rodríguez Sosa hizo alusión a estas excelsas figuras de la intelectualidad cubana cuando afirmó: “Ambos amaron y cuidaron a La Habana desde sus propios frentes. A Carpentier y a Leal los unió el profundo amor por esta capital”, apuntó. ≡



Las festividades estuvieron marcadas también por la inauguración de obras restauradas en la parte más antigua de la urbe.

VIVE
EN MI
LA HABANA
505
ANIVERSARIO

Mirada optimista

POR **ROBERTO F. CAMPOS**

Una mirada optimista acompaña a las autoridades del Ministerio de Turismo (Mintur) de Cuba, cuando antes de finalizar 2024 emitieron detalles sobre el sector y en qué apoyan sus certezas.

La directora de Comunicación del Mintur, Yadira Ramírez, describió a este país como un destino turístico excepcional para experiencias únicas, llenas de historia, cultura y tradición.

Esta publicación tuvo acceso a un informe del Mintur que reseña las perspectivas para el desempeño en 2025.

Cuba ofrece un producto turístico competitivo en el Caribe, con un notable patrimonio histórico y cultural que la diferencia de otros destinos del área.



Los productos especializados son referencia en el Caribe, tales como el buceo y el turismo de naturaleza, aventuras y rural.

El Mintur diversificó la oferta a partir del diseño de experiencias innovadoras como el turismo de naturaleza y aventuras, el cultural e histórico-patrimonial, de eventos e incentivos y de salud.

Esas modalidades poseen un gran potencial de desarrollo, pues muestran a Cuba con mucho que ofrecer más allá de sus playas de reconocimiento internacional. La nación antillana cuenta con ocho receptivos nacionales con experiencia en el diseño de paquetes turísticos a la medida.

El sector turístico dispone de una planta hotelera renovada superior a las 80 000





Una combinación destacable oferta Cuba por sus excelentes playas cercanas a ciudades históricas-patrimoniales.

habitaciones, de ellas el 75 por ciento hoteles de cuatro y cinco estrellas, y la presencia en la gestión hotelera de 18 cadenas extranjeras de reconocimiento internacional.

Nueve de ellas, españolas. La más reciente incorporación es Vila Galé Hotéis de Portugal con un primer resort en administración en Cayo Paredón.

Nuevos productos hoteleros para la presente temporada de invierno 2024-2025, son el Hotel Iberostar Selection, de La Habana; Hotel Sierra Cristal, en Ramón de Antilla; Gran Muthu Ensenada y Starfish Guardavaca, en Holguín, y Muthu Il Frente, en Santiago de Cuba, entre otros.

Las autoridades apuestan por los productos sostenibles y responsables con el medio ambiente, a partir del uso de fuentes renovables de energía.

Para la presente temporada de invierno cuentan con dos nuevos productos Resonance y Blu, a través de la cadena hotelera canadiense Blue Diamond.

De gran aceptación resulta la extensión de la validez de la visa de turismo por 90 días de permanencia en el territorio nacional, prorrogable por igual periodo, para incentivar el turismo de larga estancia.

El sistema turístico dispone del producto CubacelTur para conexiones a Internet mediante una línea telefónica temporal la cual posee un ciclo de vida de 30 días a partir de su activación e incluye un paquete básico inicial con recursos de datos, minutos de voz y SMS.

Cuba posee la infraestructura y el personal calificado para la celebración de eventos culturales, deportivos y de salud cuando ya captó durante los últimos años sedes de importantes eventos especializados.

Las autoridades aspiran a convertir al archipiélago en un destino de preferencia en la región de América Latina y el Caribe para el segmento MICE (reuniones, negocios, y viajes de incentivos).

En la actualidad operan en el país 57 aerolíneas desde 32 países. Se trabaja de conjunto con la Corporación de la Aviación Civil Cubana en recuperar las operaciones del 2019 y para lo cual se dispone de una política de incentivos.

Se trabaja en la captación de operaciones de clubes, combinados, circuitos y extensiones, así como líneas de cruceros. Esto demuestra las esperanzas de las autoridades en resolver los problemas más significativos y avanzar en cuanto a la recuperación de una industria calificada de locomotora de la economía cubana. ≡

POR ORLANDO CARRIÓ

Al más 'guapo' de los cubanos lo enterraron de pie en Colón

Dicen que los sujetos de mala sangre, los matasiete, los tipos que tienen "olor a cadáver" se distinguen siempre por su apariencia agresiva y desgarradora; sin embargo, esta creencia no siempre es válida como lo probará esta historia.

UN MATÓN NATO

Eugenio Casimiro Rodríguez Carta, de anchas espaldas y bien parecido, se mostraba en público vestido con traje y corbata, perfumado, cortés, y con un aire romántico que, en nada, hacía presentir su verdadero comportamiento: fue uno de los sicarios de peor catadura de la República, uno de esos matones que sacaban primero la pistola y luego averiguaban el nombre del muerto.

El sujeto nació en San José de las Lajas, a principios del siglo pasado, y, aunque parezca extraño, su historia comenzó al lado de la ley, como agente del orden público en su pueblo natal.

Más tarde, y por carambolas del destino, fue transferido a Cienfuegos, donde

se desempeñó como jefe de la policía, un cargo que le permitió transformarse, al poco tiempo, en el "guardaespaldas" predilecto de la élite azucarera de esa rica provincia.

Aun así, en 1918 se le acusó de haber mandado para el otro mundo al alcalde de la ciudad y fue condenado, primero a muerte, y luego, a cadena perpetua en el Castillo del Príncipe de La Habana.

ROMANCE ENTRE REJAS

La buena estrella de Casimiro continuó iluminada en la capital. Un buen día, mientras barría un pasillo del penal, el rufián conoció a una mujer de alcurnia con quien inició un furtivo romance entre rejas. La dama en cuestión era nada menos que María Teresa Zayas, hija del presidente de la República, Alfredo Zayas.

La señora estaba tan enamorada y cegada que no descansó hasta lograr el indulto comenzando la década del 20 y, a continuación, logró que su padre permitiera la boda de los tortolitos.



Tumba de Eugenio Casimiro Rodríguez Carta en el Cementerio de Colón. Necrópolis de Colón, en La Habana.

EL DIPUTADO

A renglón seguido, el sicario aprovechó las influencias del suegro e inició una carrera política dentro del Partido Conservador, la cual lo llevó a la Cámara de Representantes durante tres períodos legislativos consecutivos.

No obstante, no hay que engañarse, el homicida, poco a poco, regresó a sus andanzas del pasado y la prensa lo vinculó con varios hechos de sangre como el asesinato en 1950 del también representante a la Cámara, Rafael Frayle Goldorás.

A pesar de estas graves acusaciones, todo siguió bien con María Teresa, hasta que la

pobre mujer lo sorprendió en el habanero edificio América con una hermosa prostituta.

Fue tan duro el golpe que la hija del presidente se desplomó en el suelo víctima de un infarto que acabó con su vida al instante.

SU ÚLTIMA OCURRENCIA

Eugenio Casimiro Rodríguez Carta, “el más guapo de todos los cubanos”, como él mismo se autodenominaba, abandonó esta tierra el 1 de julio de 1958, poco después de su esposa, sin embargo, mandó a construir una capilla familiar vertical y pidió que pusieran de esta forma su ataúd, pues: “Un tipo que ha caído de pie en la vida, tiene también que caer parado en el infierno”.

Asimismo, solicitó, para hacerse el duro, que se le sepultara con la pistola que usó para darle muerte al alcalde de Cienfuegos y con un billete de 100 pesos en el bolsillo, como testimonio de su afortunada existencia.

Hay quienes dicen que la decisión de Casimiro se inspiró en la tumba de José Mauleón y Giménez, un jornalero español que, en 1869, en La Rioja, pidió ser enterrado de pie para poder “mirar” hacia donde yacía su novia, fallecida unos meses antes.

De esta forma, Casimiro se convirtió en la única persona enterrada de forma vertical en el Cementerio de Colón. ≡

Comer bien

POR YOLANDA BORGES

Papas a lo habanero

Hoy traigo una receta de La Habana, capital de Cuba y su más grande urbe. Aunque hay varias hipótesis sobre el origen indígena de su nombre actual, la más aceptada sugiere que se deriva del taíno Habaguanex.

PREPARACIÓN

Ponga una cacerola a la candela con las papas, sal y agua suficiente que las cubra y déjelas cocinar. Cuando estén blandas, sáquelas y déjelas refrescar a temperatura ambiente. Retíreles la cáscara con las manos y píquelas

en cuatro a lo largo. Luego coloque al fuego una cacerola con el aceite, el perejil y las cebollas picadas, pimienta y sal; sofría por unos minutos y agréguele las papas, el caldo con la harina disuelta y el vino seco; deje cocinar dándole vueltas con una cuchara de madera hasta que se reduzca un poco la salsa, sin que quede muy espesa. Se sirven calientes. ≡

INGREDIENTES

Seis papas
2 cucharadas de aceite
2 cebollas
½ macito de perejil
1 cucharada de harina
1 taza de caldo
½ taza de vino seco
Pimienta y sal a gusto





La mayor casa editorial de publicaciones seriadas de Cuba

The largest publishing house
of continuous publications in Cuba

www.prensa-latina.cu

 @PrensaLatina_cu  PrensaLatinaTV  @AgenciaPrensaLatinaOficial
 prensalatinacuba  @PrensaLatinaNoticias  TesoroLatino

